



Exposition 14-18

publié le 16/11/2018

Les 4 classes de troisièmes sont venues approfondir leurs connaissances sur la première guerre mondiale et mieux comprendre la vie quotidienne du poilu dans les tranchées en visitant l'exposition conçue à l'occasion du centenaire de l'armistice 1918 à Villiers en Plaine. Eric Mathé, virollais et collectionneur passionné. Cette exposition organisée comme une invitation à la mémoire a reçu plus de 1500 visiteurs sur 4 jours.



La présentation d'une boîte de "Banania" [🔗](#) a permis d'évoquer la propagande préparant à la "revanche" et quelques dates du début du conflit. Le passage dans la tranchée reconstituée a pu ensuite donner une idée des conditions de vie des poilus même si celle-ci était beaucoup plus propre que sur le champ de batailles.

La découverte de quelques objets usuels du soldat a été le prétexte à réfléchir à la nécessité de débrouillardise et à la vie quotidienne des poilus pour survivre : un bidon de pinard en métal recouvert de tissu pour éviter le tintement et amortir les chocs, une boîte à grillons qui en mourant permettait la détection des gaz de combat, des grenades à éclats, ou suffocantes des pièges chausse-trapes, ou différentes armes dont la machette sénégalaise ou la baïonnette française.



Rappel aussi des moments de désœuvrement entre 2 combats pendant lesquels les soldats en récupérant les matériaux laissés par la guerre fabriquaient des objets dont certains sont de véritables oeuvres d'art. La croix de

bois posée sur la sépulture de l'arrière grand-père d' Eric Mathéa été le dernier objet présentée. Les connaissances acquises de cette façon originale et beaucoup plus concrète seront réinvesties en cours.

